

BAB V

KESIMPULAN

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh tenaga kerja, investasi, dan pengeluaran pemerintah terhadap pertumbuhan ekonomi di Kabupaten Banyumas. Berdasarkan rumusan masalah yang diajukan, analisis data yang telah dilakukan, dan pembahasan yang telah dikemukakan pada bab sebelumnya, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

- 1) Pengaruh tenaga kerja terhadap pertumbuhan ekonomi di Kabupaten Banyumas

Berdasarkan hasil uji t parsial, nilai t_{hitung} (-2,760) < nilai t_{tabel} (-2,048) serta nilai signifikansi (0,010) > 0,05. Berdasarkan hasil uji f simultan, f_{hitung} (35,672) > f_{tabel} (2,92) serta nilai sig (0,000) < 0,05 sehingga H_0 ditolak. Hasil ini menunjukkan bahwa: Berpengaruh negatif yang tidak signifikan pada tenaga kerja terhadap pertumbuhan ekonomi Kabupaten Banyumas.

- 2) Pengaruh investasi terhadap pertumbuhan ekonomi di Kabupaten Banyumas

Berdasarkan hasil uji t parsial, nilai t_{hitung} (-9,643) < nilai t_{tabel} (-2,048) serta nilai signifikansi (0,000) > 0,05. Berdasarkan hasil uji f simultan, f_{hitung} (35,672) > f_{tabel} (2,92) serta nilai sig (0,000) < 0,05 sehingga H_0 ditolak. Hasil ini menunjukkan bahwa: Berpengaruh negatif yang tidak signifikan pada investasi terhadap pertumbuhan ekonomi Kabupaten Banyumas.

- 3) Pengaruh pengeluaran rutin pemerintah terhadap pertumbuhan ekonomi di Kabupaten Banyumas

Berdasarkan hasil uji t parsial, nilai t_{hitung} (4,246) > nilai t_{tabel} (2,048) serta nilai signifikansi (0,000) < 0,05. Berdasarkan hasil uji f simultan, f_{hitung} (35,672) > f_{tabel} (2,92) serta nilai sig (0,000) < 0,05

sehingga H_0 diterima. Hasil ini menunjukkan bahwa: Terdapat pengaruh positif yang signifikan pada pengeluaran rutin pemerintah terhadap pertumbuhan ekonomi Kabupaten Banyumas.

- 4) Pengaruh pengeluaran pembangunan pemerintah terhadap pertumbuhan ekonomi di Kabupaten Banyumas

Berdasarkan uji multikolinearitas, dengan menggunakan langkah transformasi data dan eliminasi variabel, maka variabel pengeluaran pembangunan pemerintah di eliminasi dari penelitian sehingga menghasilkan uji baru tanpa menunjukkan gejala multikolinearitas Hal ini dikarenakan pengeluaran pembangunan telah dianggap menunjukkan pengaruh secara implisit melalui variabel investasi.

- 5) Variabel yang paling berpengaruh dalam pertumbuhan ekonomi Kabupaten Banyumas

Berdasarkan hasil penelitian regresi linear berganda dapat diketahui bahwa variabel pengeluaran rutin pemerintah adalah variabel yang dominan terhadap pengaruh pertumbuhan ekonomi di Kabupaten Banyumas.

B. Saran

Dari berbagai kesimpulan yang telah diuraikan di atas, maka beberapa saran yang dapat diberikan untuk meningkatkan Pertumbuhan Ekonomi di Kabupaten Banyumas.

1. Bagi Akademisi

Untuk penelitian selanjutnya, beberapa saran yang dapat dikembangkan antara lain: menggunakan metode pengumpulan data yang lebih variatif selain mengandalkan media cetak dan rekaman media daring. Bagi peneliti selanjutnya juga disarankan untuk menggunakan variabel atau faktor yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi lainnya yang berpengaruh lebih besar terhadap pertumbuhan ekonomi atau menggunakan data tahun penelitian yang lebih luas.

2. Bagi Pemerintah Kabupaten Banyumas

Pemerintah perlu memperhatikan pos-pos pengeluaran atau belanja pemerintah Kabupaten Banyumas agar dapat lebih terpakai untuk menggenjot perekonomian dan diarahkan ke pos-pos pengeluaran yang benar-benar memberikan nilai tambah yang nyata bagi perekonomian terutama dalam hal belanja rutin pemerintah. Di samping itu, investasi dan tenaga kerja perlu dibangun secara bersama-sama. Perlu adanya upaya-upaya agar iklim investasi di Kabupaten Banyumas menjadi kondusif serta memperhatikan kuantitas dan kualitas tenaga kerja dalam berkontribusi meningkatkan pertumbuhan ekonomi Kabupaten Banyumas.

3. Bagi Pemerintah selain Kabupaten Banyumas

Hasil penelitian ini dapat digunakan oleh Pemerintah selain Kabupaten Banyumas sebagai pemegang peran stabilitas, alokasi, dan distribusi daerah dalam hal menyusun dan menyempurnakan aturan yang mendukung pertumbuhan ekonomi kearah yang lebih positif serta sebagai dasar evaluasi terhadap faktor tenaga kerja, investasi, dan pengeluaran pemerintah demi memajukan kesejahteraan umum.

C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini telah dilaksanakan sesuai prosedur ilmiah , namun demikian masih memiliki keterbatasan yaitu, Faktor-faktor yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi di kabupaten banyumas hanya terdiri dari empat variabel yaitu Tenaga kerja, Investasi, Pengeluaran pemerintah secara rutin, Pengeluaran pemerintah untuk pembangunan. Sedangkan masih banyak lagi faktor lain yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi Kabupaten Banyumas.